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１、令和７年４月２４日、由利本荘市教育委員会定例会が、西目総合支所 ２階 第１会議

室に招集された。 

 

１、本日の出席委員は次のとおりである。 

１番 教育長          

２番 委 員     

３番 委 員          

４番 委 員          

５番 委 員          

 

１、教育委員会事務局より出席した職員は次のとおりである。 

教育次長            

教育総務課長          

学事課長           

主幹兼学校教育課長      

生涯学習課長          

中央図書館長          

本荘教育学習課長        

矢島教育学習課長        

岩城教育学習課長       

由利教育学習課長       

大内教育学習課長        

主幹兼東由利教育学習課長    

西目教育学習課長        

鳥海教育学習課長        

書記（教育総務課参事）   

 

１、本日の会議の日程は次のとおりである。 

令和７年４月２４日 午後２時１５分 開会 

日程第１ 会議録署名委員指名 

日程第２ 事務局報告 

日程第３ 議案審議 

    議案第１５号 由利本荘市公民館条例施行規則の一部改正について 

    議案第１６号 由利本荘市社会教育委員の委嘱について 

    議案第１７号 由利本荘市公民館運営審議会委員の委嘱について 

    議案第１８号 由利本荘市資料館協議会委員の委嘱について 

議案第１９号 由利本荘市民俗芸能伝承館運営協議会委員の委嘱について 

議案第２０号 由利本荘市図書館協議会委員の委嘱について 
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日程第４ 報告 

 各課報告 

日程第５ その他 

 

１、由利本荘市教育委員会 事件目録 

  令和７年４月定例会（令和７年４月２４日開催） 

 
区分番号 会 議 事 件 名 議決日 結 果 

1 議案 15 由利本荘市公民館条例施行規則の一部改正について 4/24 原案可決 

2 議案 16 由利本荘市社会教育委員の委嘱について 4/24 原案可決 

3 議案 17 由利本荘市公民館運営審議会委員の委嘱について 4/24 原案可決 

4 議案 18 由利本荘市資料館協議会委員の委嘱について 4/24 原案可決 

5 議案 19 
由利本荘市民俗芸能伝承館運営協議会委員の委嘱に

ついて 
4/24 原案可決 

6 議案 20 由利本荘市図書館協議会委員の委嘱について 4/24 原案可決 
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１、会議の顛末 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

教育次長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

開会（午後２時１５分、会議の開会を宣言） 

それでは、４月の教育委員会定例会を開会します。 

それでは、日程に入らせていただきます。 

日程第１、会議録署名委員の指名を行います。教育委員会会

議規則第１８条第２項の規定により、会議録署名委員に、３番

委員と４番委員を指名します。 

続きまして、日程第２事務局報告をお願いいたします。 

 

事務局報告を行う前に、２点ほどお話しさせていただきます。 

はじめに、先般新聞でも報道されました、事務ミスについて

ご説明いたします。この度の事務ミスは、市の奨学金返済者あ

ての納付書において、請求者名が誤った表記で送付されたとい

う事案でございます。 

今月の１０日、新たな担当者のパソコンに奨学金管理システ

ムを導入した際に、市長名が初期設定の前市長のままであり、

かつ、印刷後の確認が不十分だったことが原因でございます。

通知書は、１５・１６日の両日に１３名の方に送付しており、 

１８日に市議会議員より「納付書に前市長名が記載されている

と市民から問い合わせがあった」と連絡があり、確認したとこ

ろ事実であると判明したものです。ミスの判明後は、直ちに、対

象者に電話による謝罪を行い、あらためて正しい納付書をお詫

び文書とともに送付させていただきました。奨学金返済者をは

じめとする関係者の皆様に混乱とご迷惑をおかけしたことを深

くお詫び申しあげます。また、教育委員に皆様には、報道後の報

告となり併せてお詫び申しあげます。誠に申し訳ありませんで

した。今後は、事務手順の再確認と文書も含めた送付資料の内

容確認を複数人で行うことを徹底し、再発防止を含め、信頼回

復に努めてまいります。 

続きまして、４月 1 日付で定期人事異動が行われております

ので、教育委員会に転入してまいりました課長等についてご紹

介させていただきます。 

（課長等を紹介） 

それでは、報告に入ります。最初に小中学校の入学式につい

てで、ございます。小学校は４月８日（火）から１０日（木）の

３日間で、全１３校。中学校は４月８日（火）に全１０校の入学

式が執り行われました。委員の皆様には、お忙しいところご出

席をいただきありがとうございました。 

各校とも順調にスタートしているところでありますが 、４月
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教育長 

 

 

 

 

 

生涯学習課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

生涯学習課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

１４日（月）１９時５０分頃、石脇字山ノ神地内の自歩道で、ク

マの目撃情報があったことから、新山小では、目撃箇所を通学

路としている児童について保護者の方の送迎を依頼、本荘北中

学校では、別のルートでの登下校か保護者の送迎のいずれかに

するように依頼しているところであります。本日まで、目撃か

ら１０日ほどがたち、新たな目撃情報もないことからＧＷ明け

後に、通常の登下校に戻す予定としております。 

事務局の報告は以上でございます。 

 

ただいま事務局報告がありましたけれども、何かありますで

しょうか。（なし） 

それでは、次に進みます。日程第３議案審議に入ります。議案

第１５号由利本荘市公民館条例施行規則の一部改正について、

説明をお願いします。 

 

それでは、議案第１５号由利本荘市公民館条例施行規則の一

部改正について、ご説明いたします。 

由利本荘市公民館条例施行規則の一部改正について、教育委

員会の承認を求めるものでございます。提案理由といたしまし

ては、由利本荘市西目公民館の使用時間について、利用実態に

即し、午後１０時から午後９時に改めるものでございます。 

（議案第１５号由利本荘市公民館条例施行規則の一部改正につ

いて、を説明） 

 

由利本荘市公民館条例施行規則の一部改正についてですが、

これについて、質問等ありますでしょうか。（なし） 

それでは、議案第１５号は、承認を得たものといたします。 

続きまして、議案第１６号由利本荘市社会教育委員の委嘱に

ついて、説明をお願いします。 

 

それでは議案第１６号由利本荘市社会教育委員の委嘱につい

て、ご説明いたします。 

由利本荘市社会教育委員に関する条例に規定する委員を別紙

のとおり委嘱することについて、教育委員会の議決を求めるも

のでございます。提案理由といたしましては、由利本荘市社会

教育委員に関する規程に基づき、委嘱しようとするものでござ

います。 

（議案第１６号由利本荘市社会教育委員の委嘱について、を説

明） 
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教育長 

 

 

 

 

 

生涯学習課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

生涯学習課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

生涯学習課長 

ただ今、ご説明いたしました市の社会教育委員の委嘱につい

て、質問等ありますでしょうか。（なし） 

それでは、議案第１６号は、承認を得たものといたします。 

続きまして、議案第１７号由利本荘市公民館運営審議会委員

の委嘱について、説明をお願いします。 

 

それでは議案第１７号由利本荘市公民館運営審議会委員の委

嘱について、ご説明いたします。 

由利本荘市公民館条例に規定する委員を別紙のとおり委嘱す

ることについて、教育委員会の議決を求めるものでございま

す。提案理由といたしましては、由利本荘市公民館運営審議会

委員に関する規定に基づき、委嘱しようとするものでございま

す。 

（議案第１７号由利本荘市公民館運営審議会委員の委嘱につい

て、を説明） 

 

ただ今、ご説明いたしました市の公民館運営審議会委員の委

嘱について、質問等ありますでしょうか。（なし） 

それでは、議案第１７号は、承認を得たものといたします。 

続きまして、議案第１８号由利本荘市資料館協議会委員の委

嘱について、説明をお願いします。 

 

それでは議案第１８号由利本荘市資料館協議会委員の委嘱に

ついて、ご説明いたします。 

由利本荘市郷土資料館条例に規定する委員を別紙のとおり委

嘱することについて、教育委員会の議決を求めるものでござい

ます。提案理由といたしましては、由利本荘市資料館協議会委

員に関する規定に基づき、委嘱しようとするものでございま

す。 

（議案第１８号由利本荘市資料館協議会委員の委嘱について、

を説明） 

 

ただ今、ご説明いたしました市の資料館協議会委員の委嘱に

ついて、質問等ありますでしょうか。（なし） 

それでは、議案第１８号は、承認を得たものといたします。 

続きまして、議案第１９号由利本荘市民俗芸能伝承館運営協

議会委員の委嘱について、説明をお願いします。 

 

それでは議案第１９号由利本荘市民俗芸能伝承館運営協議会
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教育長 

 

 

 

 

 

中央図書館長 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

学事課長 

学校教育課長 

 

 

 

教育長 

 

 

委員の委嘱について、ご説明いたします。 

由利本荘市民俗芸能伝承館条例に規定する委員を別紙のとお

り委嘱することについて、教育委員会の議決を求めるものでご

ざいます。提案理由といたしましては、由利本荘市民俗芸能伝

承館運営協議会委員に関する規定に基づき、委嘱しようとする

ものでございます。 

（議案第１９号由利本荘市民俗芸能伝承館運営協議会委員の委

嘱について、を説明） 

 

ただ今ご説明いたしました民俗伝承館運営協議会委員の委嘱

について、質問等ありますでしょうか。（なし） 

それでは、議案第１９号は、承認を得たものといたします。 

続きまして、議案第２０号由利本荘市図書館協議会委員の委

嘱について、説明をお願いします。 

 

それでは議案第２０号由利本荘市図書館協議会委員の委嘱に

ついて、ご説明いたします。 

由利本荘市図書館条例に規定する委員を別紙のとおり委嘱す

ることについて、教育委員会の議決を求めるものでございま

す。提案理由といたしましては、由利本荘市図書館協議会委員

に関する規定に基づき、委嘱しようとするものでございます。 

（議案第２０号由利本荘市図書館協議会委員の委嘱について、

を説明） 

 

ただ今、ご説明いたしました図書館協議会委員の委嘱につい

て、質問等ありますでしょうか。（なし） 

それでは、議案第２０号は、承認を得たものといたします。 

これで本日の議案審議については終わります。 

続きまして日程第４報告に入ります。各課より報告をお願い

します。 

 

（公益財団法人由利学生寮からの寄附の申出について報告） 

（市内小・中学校生徒指導関係事案一覧、市内小・中学校長期休

業日、学校行事等一覧、令和７年度児童生徒数・学級数・教職員

数について報告） 

 

ここまでについて、何かありますでしょうか。（なし） 

 それでは各課報告お願いします。 
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教育総務課長 

 

学校教育課長 

 

 

学事課長 

生涯学習課長 

 

学事課長 

中央図書館長 

 

本荘教育学習課長 

 

矢島教育学習課長 

 

岩城教育学習課長 

 

由利教育学習課長 

大内教育学習課長 

 

東由利教育学習課長 

西目教育学習課長 

 

 

鳥海教育学習課長 

 

 

教育長 

 

委員 

 

 

 

学校教育課長 

 

委員 

 

 

 

（本荘地域の学校再編に係る説明会、教育委員会５月定例会に

ついて報告） 

（令和７年度始業式、小・中学校入学式、総合学力調査、市春季

教職員研修会、全国学力・学習状況調査、市ＣＳ連絡協議会、特

別支援教育コーディネーター研修会について報告） 

（由利学生寮からの寄附贈与式について報告） 

（青少年育成由利本荘市民会議支部会議、文化財保護団体連合

会総会・表彰式について報告） 

（北部センター定例会、北部センター見学について報告） 

（第４５回手作り絵本展、中学生職場体験、おはなし会につい

て報告） 

（第３期企画展「北前船が運んだ本荘のお雛様展」、日本語学

習教室、シルバーカレッジ「鳳山学園」について報告） 

（企画展・城下町矢島のひなまつり、温故会、古文書解読初歩

講座について報告） 

（青少年育成由利本荘市民会議岩城支部あいさつ運動、亀田城

佐藤八十八美術館企画展について報告） 

（きらめき学習会、高嶺大学について報告） 

（企画展・出羽伝承館のおひなさま、ステンドグラス作品展、青

少年育成由利本荘市民会議大内支部常任委員会について報告） 

（東由利文化財保護協会総会、新緑の八塩登山について報告） 

（グラウンドピアノ無料開放デー、春の西目一斉クリーンアッ

プ、青少年育成由利本荘市民会議西目支部あいさつ運動、スロ

ーエアロビック教室について報告） 

（高嶺大学講座卒業式・修了式、民俗芸能伝承館五月特別講演

について報告） 

 

各課から報告終わりましたが、何かありますでしょうか。 

 

 資料４ページ目の岩谷小学校事案について、児童は、以前に

心電図検診で引っかかったことはあるのでしょうか。その確認

ができていれば一番いいのかなと思います。 

 

特に治療が必要ではなかったとのことです。 

 

 私は、学生時代、由利学生寮に入っていたのですが、事業が終

了した由利学生寮が、寄附という形で市に役立てられたとのこ

とで、寮に関係していたものとしてはよかったと思いました。 
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委員 

 

 

 

 

 

委員 

 

 

 

委員 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 息子がこの春、高校のスポーツ部に入部したのですが、部員

が多くなり、部のバスに乗りきれないことがありました。そう

したところ先輩部員が、新一年生に配慮し、部のバスに優先的

に乗せてくれたのですが、その心遣いが頼もしく、教えをいた

だいたと思いました。 

 

 各課からの報告を聞きますと、さまざまな事業があり、教育

委員会は新しいことに挑戦していると感じており、期待してい

ますので、今年度もよろしくお願いいたします。 

 

教育委員会は、今年度、部署の再編があり大変だったと思い

ます。にもかかわらず、年度末、年度始めの各事業への参加者が

多くなっていると思いました。それだけ皆さん一生懸命事業を

展開していることがよく分かる年度始めであり、今年度も期待

しております。できる限りの範囲で、さまざまな広報により、人

を集め、子ども達以外の方々にも学びの場を提供していただき

たい。 

 

 各学校の運営につきましては、順調にスタートしているとこ

ろです。冒頭に説明のあった事務処理のミスについて、特に金

銭に関わるものについては、複数の目で確認を行い確実な対応

をお願いしたい。私たちの職務は、地域の信頼そのものに関わ

ることなので、職員の皆さん全体で確認するようにしてほしい。 

 学校では ICT の活用と共に、今年度は英語教育について取り

組んでいくことで進めていますが、生涯学習を含めて、新しい

ことにチャレンジしていくことが必要と思います。外国語教育

について、学校では ALT の活用を進めていますが、生涯学習と

して考えたときに、一つは外国から来て働いてくださっている

方たちに対する講座はなかなか作れていないと思います。グロ

ーバルな社会を作る意識の中で、公民館活動、社会教育をどう

提供できるのかというのは、私たちの課題ではないかと考えま

す。そういうことも含めて私たちも研究を進めていきたいと考

えます。 

 以上をもちまして、由利本荘市教育委員会４月定例会を閉会

いたします。 

 

閉会（午後３時００分、会議の閉会を宣言） 

 


